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文書質問について 

 

 議会基本条例第９条第３号の規定に基づき、以下のとおり文書質問を提出します。 

 

質問項目  市庁舎におけるフリーアドレスの必要性について 

 

質問の要旨  

 市長は、令和６年２月８日の定例記者会見で市庁舎５階南側フロアのフリーアドレス化に

ついて 次のように発表されました。 

 「本市では、業務の効率化や市民サービスの向上等を図るため、ワークプレイス改善を進

めており、今回、その取組の一環として、市庁舎５階南側、産業交流部の一部フロアにフリ

ーアドレスを導入いたします。 

 また、新年度には、８階北側の総務部の一部フロアへも、フリーアドレスの導入を予定し

ております。５階南側フロアのフリーアドレス化につきましては、２月中に改修が完了し、

３月４日から使用いたします。このフリーアドレス化により、組織の垣根を越えて座席の位

置が自由になり、これまで関わることが少なかった職員や他組織との交流が生まれます。先

行する産業交流部の産業政策課、産業支援課、商業労政課及び交流観光課の４課が、一つの

空間で業務を行うことで、職員間の交流が促進され、新たな発想による創造性の高い業務が

生み出される効果を期待しております。 

 また、本市は、テレワーク先進都市を目指しており、このフリーアドレス化により、テレ

ワークの実施や、ペーパーレス化、デジタル化といった職員の働き方改革が一層進むと考え

ております。」としています。 

 先の新病院建設特別委員会では、庁舎の建て替えが視野に入っている旨が示されたところ

です。庁舎建て替えを念頭に置かれている中、多額の公費を投じてフリーアドレス化を推進

する必要性について以下伺います。 

 



１．令和５年度から進めているフリーアドレス化の今後のスケジュールと総事業費につい  

て、どの程度を見込んでいるでしょうか。 

 

２．来庁される市民が担当者をすぐに見つけられずに戸惑う場面も見受けられますが、市民

サービスへの影響をどのようにお考えでしょうか。 

 

３．新しい備品を購入する中で、書庫や脇机、机などの処分を進めていますが、備品の買い

替えの必要性についてどのようにお考えでしょうか。 

 

４．フリーアドレス化に多額の経費を要する一方で、部署によっては、狭くて快適とは言え

ない職場環境があります。こうした部署の環境改善を優先すべきだと思いますが、いか

がお考えでしょうか。 

 

５．上下水道部は、静岡県富士総合庁舎内に置かれ、相応の賃料を支払っている現況にあり

ます。業務の効率化を進める中で、レイアウトを見直し、本庁舎への移転が市民の利便

性向上の点からも経費削減の点からも検討すべきであると思いますが、いかがお考えで

しょうか。 

 


